

España	1	50
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## LA ACTUALIDAD

### Semana Deportiva

Para esta noche ha convocado la novel junta del Fomento del Turismo a los representantes de las sociedades que en los años anteriores prestaron decidida cooperación a la Semana Deportiva.

Hasta esta noche no se sabrá pues, oficial y decididamente, si contaremos este año con las simpáticas fiestas. No obstante, por las impresiones dominantes es casi seguro que no estaremos huérfanos de aquellos días de agradable expansión, y decimos esto ante el acuerdo tomado por la Cámara de Comercio de cooperar a los festejos y el deseo de los nuevos elementos del Fomento del Turismo de trabajar con entusiasmo para todo cuanto redunde en el relevamiento de los fines que persigue la sociedad.

Nos place este decidido afán de trabajar pro Mallorca, por lo que es de esperar no les faltará el apoyo de cuantas entidades ayudaban eficazmente los años anteriores a la realización del programa, nutriendolo con su valioso concurso.

Dada la premura del tiempo, no hay que imaginar grandes proyecciones; empujarse en ello podría acarrear desfallecimientos ante los obstáculos a vencer, lo que haría peligrar ó empujearía el armónico desarrollo del programa. La ciudad de Palma que tiene conciencia de lo que representa la organización y de lo que hoy por hoy significa la Semana Deportiva no demanda un *fashionable* cartel, para emular a ciudades cuyas fiestas tradicionales atraen a gran número de turistas de todo el mundo; es general consenso que las fiestas, dados los medios económicos y del tiempo de que se dispone, tienen que encerrarse en un marco modesto, dejando para mañana, cuando estén bien arraigadas el dotarlas de mayores alas para que su vuelo no sólo sea presenciado por los isleños, sino que tenga el poder de atraer a los de allende el mar. Empeñarse en lograrlo de golpe y porrazo, quizás poniendo toda la carne en el asador se alcanzara, empero serían de tal magnitud los sacrificios que en el esfuerzo creemos serían las energías todas, dejando incapaz a la población para repetirlos no ya en la misma grandiosidad, ni siquiera en proporciones mínimas, por aquello de gato escaldado...

Obligando las razones antedichas a ser la modestia la característica de las próximas fiestas, conviene que los organizadores, precisamente por esta cualidad, las doten de un gran dosis de popularidad, que es la savia que ha de hacer que perduren, escogiendo festejos educativos, en el amplio sentido de la palabra, y haciendo que el mayor número de ellos, y especialmente todos los que organice el Fomento puedan ser presenciados sin estipendio alguno por el público, un verdadero manantial de alegría y de gratas impresiones desbordándose generoso, graciosamente como brota el agua de la roca ofreciéndose fresca y saludable al caminante.

## COLABORACIÓN

### De pluviometría española

La colaboración de todos los amantes de la ciencia puede imprimir gran impulso a estos estudios.

Aunque el título no es muy sugestivo, ni nuestra prosa ciertamente amena, no por eso están desprovistas estas líneas de palpiante interés e importancia, muchísimo más quizás que las oraciones elocuentes, los artículos brillantes y el vocerío con que, en la plaza pública, políticos de todos los colores prometen el engrandecimiento y la felicidad de España a plazo fijo. Nuestra prosperidad, nuestro progreso, no se improvisan; no pueden ser más que el resultado de un largo período de recogimiento en que el esfuerzo de los sabios ayudado por la colaboración de todos los amantes de la cultura, franquee la distancia considerable que separa nuestro nivel científico, en todos sus órdenes, del resto de Europa.

Por ello reclamamos a nuestros lectores un poco de atención para el problema, re-

cientemente planteado, del estudio de la repartición de las lluvias y de las temperaturas extremas sobre el suelo de España.

Mientras el servicio pluviométrico prusiano cuenta con 2500 estaciones; mientras Rumania, que no mide más que 131000 kilómetros, tiene 401 estaciones pluviométricas, y mientras en Inglaterra, además del servicio oficial, la Sociedad British Rainfall, que se fundó hace 40 años, reúne 5000 observadores; en España sólo en la región catalana se había prestado hasta aquí atención a estos estudios creando alguna institución a semejanza de aquellas. Tales son la Red meteorológica de la Granja experimental de Barcelona, que se fundó en 1896 y dió por resultado un primer conocimiento del régimen de las lluvias en Cataluña y Baleares, publicada por el Dr. Fontseré en mapas detallados en 1898 y 1899, y tal es también la Red pluviométrica catalana que más tarde fundó un astrónomo catalán, don Rafael Patxot, tomando como base su observatorio particular de San Felu de Guixols, de dedicado especialmente a la meteorología, y donde reunió inestimables datos que han visto la luz en un hermoso volumen, obra de consulta indispensable para el estudio de esta ciencia en el Principado, en la que trató con especial cariño la Pluviometría local echando sus cimientos con las estadísticas, observaciones, mapas, histogramas, etc. estacionales, el perfil pluviográfico de la costa, reparto de la lluvia anual y el trazado esquemático de las causas ocasionales de las lluvias en Cataluña.

Estos trabajos se han fundado con la colaboración de varios aficionados entusiastas, además de contarse con razonadas series de observaciones de establecimientos tan prestigiosos como el Observatorio del Ebro, que tanto se interesa por la meteorología, y con los datos de las pocas estaciones oficiales del servicio meteorológico nacional.

Pero en las demás regiones, la pluviometría, por lo menos la pluviometría intencional, la que escudriña pueblo por pueblo donde y cuando llueve, para deducir de ello reglas generales y formar mapas de conjunto que puedan guiar al agricultor, al ingeniero, al viajante, al simple turista, nada se había hecho. Se conocían los datos de algunos observatorios aislados, sin relación entre sí.

Afortunadamente, el problema va a entrar en una fase nueva, y España entera va a contar con una Red pluviométrica importante. La iniciativa ha partido de los meteorólogos del Instituto Geográfico, y nace con ímpetu. Cabrá al Excmo. señor don Angel Galarza, Director General del Instituto Geográfico y Estadístico, y al Ingeniero don José Galbis, Jefe del Observatorio Central Meteorológico, el honor de haber promovido esta campaña en toda la nación, sentando los cimientos de una Red pluviométrica extensa y tupida en que colaboran los Observatorios oficiales y los aficionados, entre los que figurarán ya, desde luego, entre otros muchos, numerosos miembros de la Sociedad Astronómica de Barcelona, a fin de llegar a constituir un núcleo de 2000 observadores repartidos por toda España, número que por ahora parece suficiente para llegar al conocimiento de la repartición de las lluvias y de las temperaturas en nuestro país.

Gracias a las iniciativas de los señores citados y a la cooperación de las instituciones interesadas, contará pronto la red pluviométrica española con los antiguos observatorios meteorológicos, a los cuales se añadirán 40 más durante el corriente año; las estaciones de los faros, en algunos de los cuales va el Cuerpo de Caminos a instalar, además, señales de temporal con arreglo a los modelos internacionales; las 60 estaciones pluviométricas que el Cuerpo de Montes acaba de establecer; y además colaborarán también en esta obra, el de Ingenieros Agrónomos y el ramo de Marina estableciendo el último pluviómetros en los semáforos.

La semilla está lanzada en buen terreno y sin duda dará espléndidos frutos. Una pléyade de aficionados amantes de la ciencia, se apresuran asimismo a tomar parte en la empresa y para facilitar su labor, el Observatorio Central Meteorológico de Madrid ha editado un hermoso volumen de instrucciones, que se servía gratis a todos aquellos que se hallen dispuestos a prestar su colaboración, y ha conseguido la franquicia de correos para la remesa de las observaciones a la Oficina Central.

Si todos ponemos un poco de buena voluntad, España logrará colocarse, en este ramo y muy en breve, al nivel de los países más cultos, aportando su tributo al progreso mundial de la ciencia meteorológica.

No ha de ser difícil hallar en cada pueblo una persona de buena voluntad, útil y apta para una obra que ha de honrarnos a todos y revelará datos de capital importancia para la riqueza agrícola de la nación. No se olvide que en ésta, como en la mayoría de las ciencias, la reunión de observaciones cuidadosas hechas aquí y allí, comparadas y discutidas, permiten a veces enunciar leyes y llegar a descubrimientos importantes.

En todas las poblaciones hay personas de carrera, hacendados pudientes, hombres industriuosos y cultos indubablemente capaces de secundar la iniciativa del Observatorio Central meteorológico, el cual solo aguarda que le remitan su adhesión para ofrecerles toda suerte de facilidades en el desempeño de su sencilla y patriótica tarea.

La Sociedad Astronómica de Barcelona considera como de interés preferente fomentar aquellas iniciativas, y así fué acordado en la reunión mensual celebrada el día 9 de Abril último, recomendando a sus asociados distribuidos por toda España que tomen parte activa en la empresa y procurando a la misma toda la publicidad posible por medio del Comité de organización.

legión de honor que tan poderoso impulso da a comunicar al progreso de la pluviometría española.

Francisco PALENCIA  
De la Sociedad Astronómica de Barcelona.

### Lecturas y Comentarios

Una doña Baldomera en París.—Los apuros de un rico heredero.

Dicen de la capital de la vecina república que hace como unos tres meses que Mr. Jacques Rivier estableció en la Place Boildieu con el título de «Rente Bimensuelle», una casa de comercio y comisiones.

Tomó el citado Rivier una veintena de dependientes y mandó repartir profusamente unas circulares—prospectos, en los cuales ofrecía pagar el interés de uno por ciento diario a toda persona que quisiera confiarle capitales para hacer en representación de los capitalistas, operaciones de Bolsa. Decía además en el prospecto, que la cantidad máxima que para aquel negocio aceptaba, era la de 100.000 francos, y de 25 francos la mínima.

Hizo la circular su buen efecto y acudieron a la Place Boildieu como moscas las personas deseosas de ofrecer capitales como Rivier cumplía con toda regularidad sus compromisos, pronto aumentó enormemente su capital.

Hace, sin embargo, pocos días que se le ocurrió a Mr. Hamard, jefe de la policía secreta, la idea de practicar una investigación con referencia a los negocios de la «Rente Bimensuelle», y con este propósito mandó recado a Mr. Rivier pidiéndole se presentase en la Jefatura de policía.

No contestó Mr. Rivier a la petición, y cuando sus dependientes llegaron por la mañana al despacho de la Place Boildieu, se encontraron con una carta de su principal diciendo, que no permitiendo su salud apoyar esta nueva provocación policíaca dimitía el cargo de director de la casa, dejando la caja a la disposición de su sucesor.

Avisada la policía hizo ante todo un registro en la caja, en la cual no se encontró ni un céntimo.

Los compromisos de Rivier, cuyo paradero se ignora, ascienden según el «Figaro», a 1.500.000 francos y a 3.000.000 francos según el «Petit Parisien».

Un rico ciudadano de Kansas City, Mr. Ricardo Compton, tenía un nieto, a quien quería extraordinariamente.

Pero este nieto, joven aturdido, era un destructor, y Mr. Ricardo temblaba por su suerte futura.

Tras largas meditaciones, Mr. Ricardo llamó a su notario y le dictó su testamento.

Por el decaía toda su fortuna, evaluada en más de cien mil dólares; a su nieto Carlos.

Pero éste no podría cobrarla sino se casaba dentro de los seis primeros meses siguientes a la muerte de su abuelo.

Si transcurría dicho período de tiempo y Carlos continuaba soltero, toda la fortuna de Mr. Ricardo sería repartida entre los establecimientos de Beneficencia de Kansas City.

Poco después murió Mr. Ricardo.

Abierto su testamento, Carlos enteróse de que si no se casaba sobre la marcha, no heredaría un dólar.

Un periódico de Kansas City publicó dos días más tarde un artículo titulado «La cláusula del testamento».

Dicho artículo terminaba así: «Ya lo saben las jóvenes de Kansas que no tengan novio, y también las viudas y divorciadas que deseen reincidir. Mr. Carlos Compton necesita casarse antes de seis meses. Busca una mujer. Póngase en su camino cuantas anhelan marido rico y joven».

En cinco días, Mr. Carlos recibió ciento cincuenta declaraciones amorosas, todas ellas acompañadas de retratos.

Hubo una tan decidida que sobornó al ama de llaves del joven heredero y logró que ésta introdujera en el despacho de su amo,

Y cuando Carlos dedicábase, resignado, a abrir cartas y a contemplar fotografías, vio que entraba en la habitación una señorita hermosa y elegante, que le dijo con desenvoltura:

—Rompe esos papeles y esos retratos. La mujer que a usted le conviene soy yo. Desde ahora podemos vivir juntos, y ya nos casaremos uno de estos días.

Carlos tuvo todas las penas del mundo para convencer a la emprendedora joven de que las cosas no podían ir tan deprisa.

Apenas salió de su domicilio la intrépida señorita, Carlos metió varios trajes en una maleta, cogió todo su dinero y dirigióse a la estación del ferrocarril.

Vió con sorpresa y miedo que estaban apostadas delante de su casa doce ó quince jóvenes.

Todas le rodearon y empezaron a decir: —¡Escucha usted! ¡Escucha!

Rechazó y subió a un coche de alquiler, que le condujo a la estación.

Ellas le persiguieron, y cuatro de las más atrevidas subieron al tren y penetraron en el mismo departamento donde él se refugiara aburrido.

Durante el trayecto riñeron y movieron tel escándalo que la Policía de una estación las detuvo.

Libre de ellas, el joven heredero llegó a San Luis.

Pero le había precedido su fama. Los periodistas publicaban largos telegramas de Kansas dando cuenta del testamento de su

abuelo, de sus apuros y de su huida precipitada.

A cada momento entraban los criados abultados sobres conteniendo cartas y fotografías.

Una viuda muy bella, de aspecto casi varonil, que logró penetrar en su habitación forzando la consigna furiosa porque no quiso atenderla, dióle de puñetazos y pretendió saltarle un ojo con una aguja de sombrero.

A los gritos de Carlos, acudieron algunas personas, que le libraron de la terrible viuda.

Aquella misma noche, el heredero abandonaba San Luis y se dirigía a Chicago.

Los periodistas enteráronse de su llegada y dieron la noticia.

Y en seguida Carlos vióse abrumado por infinitas ciudadanas de todas edades y condiciones, que iban a ofrecerle su mano.

No podía salir del hotel, porque le seguían docenas de mujeres, aturdiéndole con sus exclamaciones y sus requiebros.

El dueño del establecimiento donde se hospedaba concluyó por echarle a la calle.

Alquiló un piso, y a la semana de vivir en él decidió dar un paseo en automóvil.

Salió a la calle por una puerta trasera, y viendo que pasaba un auto de alquiler, hizo señas al chauffeur de que se detuviese.

Subió y dijo: —Lléveme usted a las afueras, por donde usted guste; pero a toda velocidad.

El auto arrancó rápido por una calle extraviada.

Una hora más tarde deteníase en un bosquecillo, situado en un paraje solitario.

El chauffeur arrojóse ante él y dijo arrojando las manos: —¡Tómeme por esposa! ¡Seré fiel y obediente!

—¡Se ha vuelto usted loco?

—Loca dirá usted. ¡Soy una mujer que le adora frenética y que se suicidará si usted la desheña!

Aterrado Carlos, echó a correr y no se detuvo hasta que vióse de nuevo en la ciudad.

ARGOS

### El Instituto de Linguista Catalana

Antonio M. Alcover

La interesante revista *Cataluña* publica en el número llegado ayer a nuestra redacción una reseña bibliográfica de las personalidades elegidas para formar parte de las nuevas secciones del *Institut d'Estudis Catalans*.

Uno de los nombrados para el Instituto Linguístico es nuestro *Vicario General* el M. I. señor don Antonio M. Alcover.

He aquí lo que sobre él, escribe la mencionada revista a propósito de su nombramiento.

«Es el hombre de energía y de valor, el emprendedor de la obra gigantesca del Diccionario de la Lengua Catalana. El ilustre *Vicario* Capitul de Palma de Mallorca y Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, de Palma, posee dor de un alma fuertemente templada y de un amor ardiente a la tierra, a lo popular, a la tradición y al folk lore, ha gustado en las puras fuentes de la poesía del pueblo, el espíritu fresco, oloroso y vivaz de la vieja patr y en él ha sentido crecer con ímpetu irresistible la voluntad de realizar la tarea formidable de establecer el léxico catalán completo, extenso, razonado; la obra primordial para la restauración de la lengua literaria y para la formación de la Gramática y la fijación de la ortografía normal. Mossén Alcover, propagandista incansable y entusiasta como pocos, logró tras de campañas memorables interesar a Cataluña entera con la obra nacional del Diccionario; él publicó las hojas de instrucciones para la confección de papeletas y para el estudio filológico de comarcas, para el inventario de los tecnicismos profesionales. Esta labor admirable fué coronada por la celebración, por iniciativa de Alcover, del *Primer Congreso Lexicográfico de la Lengua Catalana*, celebrado en 1906, al que acudieron los más eminentes filólogos romanistas de España y de Europa, acontecimiento nacional que alcanzó un éxito resonante y una gran popularidad, y cuyos resultados fueron el acopio de considerable material de estudio, publicado más tarde en un voluminoso libro. Mossén Alcover se valió, para la organización y propagación de la obra del Diccionario, del *Boletín del Diccionario de la Lengua Catalana*, revista mensual que dirige, como también la *Revista de la Sociedad Arqueológica Balear*, de la que es Presidente.

Posteriormente hizo un viaje a Alemania para organizar la colaboración valiosísima que al diccionario catalán prestan filólogos tan eminentes como el Dr. D. Schädel, de Halle, y otros varios, los cuales han estudiado a fondo varias comarcas de Cataluña y merced a los cuales es la lengua catalana conocida y enseñada en aquella universidad germánica.

Devotísimo del folk lore, Mossén Alcover no ha perdonado nunca medio ni momento alguno para dar a conocer los tesoros de la tradición popular, especialmente la de Mallorca, y ha dado conferencias y publicado cuentos, leyendas, estudios en folletos y en artículos innumerables. Sus más notables publicaciones en esta especialidad, son el *Aplech de Rondalles Mallorquines* con el pseudónimo de *Jordi d'Es Recó* y las *Contarelles*.

No podía, por lo tanto, encontrar Mossén Alcover terreno más a propósito para desarrollar y realizar su plan del Diccionario, que la nueva sección de Linguística del Instituto, a la cual irá sin duda anexo el plantel de jóvenes filólogos que se han preparado con provecho en Alemania, los Montoliu, Griera, etc.»

### Revista teatral

#### «La tierra del sol»

Gran Teatro.—(Madrid).—La tierra del sol, zarzuela original de Perrin y Palacios, música del maestro Calleja.

Dice el crítico de *El Correo*: «En una calle de Sevilla, cuyo fondo luce una brillante y efectista perspectiva de la ciudad, dice un joven amores a una linda muchacha asomada a la típica roja. Ella pide al galán virtud y firmeza, y de probar el poseer tales virtudes el galán, se encarga una vieja gitana, que pone sus hechicerías al servicio de la seducción del mancebo».

Esta comienza en forma de una brillante exposición de más de setenta mujeres tocadas con la clásica mantilla, que moti van una ovación entusiasta a Muriel, como si éste fuera el autor de tanta preciosidad allí reunida, porque es de suponer que los aplausos no los motivaría la decoración, una de las más flojitas que han salido del pincel del aplaudido escenógrafo.

Desde este momento comienza el éxito que va *in crescendo* hasta el final. A un baile de gran visualidad sucede un desfile femenino que atortola al respetable; después un hermoso número de Calleja es aplaudido con frenesí; sigue una escena graciosa, en la que por única vez en toda la obra, se revela que los señores Perrin y Palacios poseen a ratos ingenio; y así sucesivamente.

La escultural Ursula Lopes luce sus excelentes condiciones coreográficas en una danza oriental, mientras la gracia de Paqueta Correa se pone de manifiesto en un garrotín saladisimo; Caridad Alvarez recibe una ovaciona cantando tres veces un pregón con una maestría mercedora de tal alboroto en el aplauso; y todas las mujeres de la compañía lucen su garbo y sus figuras.

¿Qué decir del libro de Perrin y Palacios? Todo el cabe en un pliego de papel comercial y no es más que un pretexto para que los demás trabajen. Y no cabe duda que los encargados de trabajar han cumplido su cometido a conciencia.

El maestro Calleja, que parecía dormido desde hace algún tiempo, ha vuelto por el fuero con una partitura, en la cual no se sabe qué admirar más, si la inspiración que en toda ella campea ó lo maravilloso de su instrumentación. Todos los números fueron muy aplaudidos, y la mayoría repetidos, oyendo el compositor, que dirigió la orquesta con su peculiar pericia, repetidas ovaciones.

### PALMA

En el camino de la Vileta volcó ayer un carreton en el que iban varias personas, resultando dos de ellas con contusiones que le fueron curadas en el dispensario de la Cruz Roja.

La guardia civil del puesto de Campos da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma a varios individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

Han sido puestos a disposición del Juzgado dos individuos sobre quienes recaen sospechas de que puedan ser los autores de varias terrieras.

Un muchacho de oficio zapatero al ir a coger ayer mañana una de las cuchillas, lo hizo con tan mala suerte que se produjo un corte en la mano izquierda.

Fué acompañado a la Casa de Socorr donde fué curado.

En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido los siguientes tomos de la Biblioteca Domenech, recientemente editados: *El hurto sabroso*, novela árabe traducida por J. Carner y *El Rey en la tumba* por A. Hope.

Por la policía fué detenido ayer un individuo que estaba reclamado por el Juzgado como presunto autor de un delito de estafa.

En la plaza de Abastos se promovió ayer por la mañana un fuerte escándalo entre un hombre y una mujer por reclamar el primero a la segunda el pago de unos pares de zapatos a la que se negó esta.

Intervino un individuo de la policía que puso fin al escándalo.

Ambos han sido denunciados al Juzgado.

Con motivo del IX Congreso de Agricultura irán a Madrid la mayoría de los ex-presidentes y el presidente de la Federación Agrícola Catalana Balear, por lo cual se aplaza la próxima sesión que dicha entidad debía celebrar el primer martes del próximo Mayo, para otro martes del mismo mes, que se anunciará oportunamente.

Por referirse al director del Laboratorio de Porto-Pi, trasladamos a continuación el siguiente telegrama de Malaga que leemos en un colega de Madrid:

«El señor Odón de Buen, catedrático de Barcelona, que en breve establecerá en ésta el Laboratorio Biológico Marino y Museo Oceanográfico, ha dado una interesante conferencia explicando la labor científica que desarrollará el futuro Museo.

El orador se auxilió de un aparato

de proyecciones durante su conferencia para hacer más comprensible su científica disertación. El orador fué ovacionado.

### Buques ingleses á Pollensa

Anoche tuvimos ocasión de hablar con el Consul de Inglaterra en esta ciudad don Bartolomé Bosch, quien nos manifestó que según comunicación que ha recibido del Embajador de dicha nación en Madrid, el día 3 del próximo Mayo fundeará en la bahía de Pollensa una división de la escuadra inglesa del Mediterráneo formada por los buques *Good-Hope*, *Blak Prince*, *Dulce of Edimburg* y *Doris*.

La estancia de dichos buques en el expresado punto será de cinco días que dedicarán a diferentes maniobras.

Dichos buques según nos comunica nuestro corresponsal telegráfico salieron de Gibraltar para la bahía de Rosas, de donde irán a Pollensa.

### Audiencia

#### Vista suspensiva

Por incomparecencia del procesado tuvo que suspenderse ayer la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Bartolomé Pons Sabater, acusado del delito de atentado a un agente de consumos.

En su consecuencia la Sala señalará nuevo día para la vista.

#### Alarde de causas

En el alarde de causas celebrado en esta Audiencia para designar las que han de verse en el próximo trimestre por el tribunal del Jurado, ha correspondido a las siguientes:

*Partido de Palma*.—Contra Manuel González y Catalina Amengual por violación; contra José Rubio Segura, por violación; contra Miguel Pol Deyá, por abusos deshonestos; contra Francisco Negrón Méndez, por robo; contra Antonio Catalá Perelló, por robo; contra Francisco Matas Fiol, por tentativa de robo; contra Lorenzo March Bibiloni, por robo y contra Matias Llanera Arborea, por robo.

*Partido de Inca*.—Contra Pedro Ferriol y otros, por incendio.

*Partido de Manacor*.—Contra María Febrer Maimó, por robo y contra Miguel Caldentey y otros por homicidio.

*Partido de Ibiza*.—Contra Marcos Colomar Colomar, por homicidio; contra Juan Riera Escandell, por homicidio.

### Cámara de Comercio

#### Sesión del 24

Presidió D. Jaime Morey y asistieron los señores Esteve (A.), Rautis (A.), Salom, Cortés (A.), Mulet, Magraner y Esteve. Sect.º fué aprobada la de la última sesión.

Vista una carta del señor Viceconsul de Francia en estas islas participando que la Oficina Nacional Francesa del Comercio Exterior, dependiente del Ministerio de Comercio a Industria de aquel país dispone de un repertorio destinado a facilitar las transacciones comerciales con el extranjero, se acordó tomar nota de ello y recomendar dicha información a los Socios de la Cámara.

Teniendo noticia de que el Ayuntamiento de Alcudia ha solicitado la ampliación de su aduana, a fin de que puedan introducirse por la misma abonos y legumbres, se acordó apoyar con eficacia tal solicitud enseguida que venga a informe de esta Cámara.

En consecuencia con un telegrama de la Cámara de Comercio de Córdoba solicitando el apoyo de esta a la protesta que ha elevado contra el recargo sobre las contribuciones, se aprobó el que momento se autorizara a dicha entidad el hacer uso del nombre de esta Cámara en la protesta dicha; aunque, estando implantados los nuevos presupuestos, se consideró inútil toda tentativa para suprimir ahora dicho recargo.

A tenor de lo dispuesto en la Real orden circular del Ministerio de Fomento de 30 de Marzo último, que hace relación con la ley de 27 Diciembre del año pasado, relativo al número de Corredores de Comercio que debe haber en cada localidad según las necesidades de la misma, conforme con lo informado, se acordó no debe exceder de seis como máximo el número de tales Corredores de Comercio que en lo sucesivo puedan pertenecer al Colegio de Palma de Mallorca.

Enterada, la Junta, de una carta de la Cámara Oficial Española de Comercio de Buenos Aires en que, a requerimientos de la nuestra acerca el curso de aquella Exposición, se contesta que los Jurados ya están deliberando y oportunamente se comunicará las recompensas que pudieran haberse otorgado a los Expositores mallorquines, se acordó hacerlo público para conocimiento de los interesados.

Correspondiendo la Junta al saludo y ofrecimientos del Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Pedro Garau, se acordó felicitarle expresando la satisfacción con que se ha visto el nombramiento y agradecerle la atención.

Igualmente su manifestó haberse devuelto el saludo del nuevo Comandante de Marina, dando cuenta la Presidencia de haber pasado a cumplimiento de sus deberes.

El orador se auxilió de un aparato

ALMACENES MONTANER SINDICATO, 2 A 10 Y MILAGRO 1 A 11 PRIMAVERA Y VERANO Recibidos extensos surtidos en PAÑERIA y NOVEDADES para Señora y Caballero, se detallarán a precios limitadísimos.

SEXTO ANIVERSARIO del fallecimiento de DON JUAN CAPLLONCH Y ROTGER Q. E. P. D. Todas las misas que mañana jueves se celebraran en la capilla de Nuestra Señora de la Salud, de la parroquia de San Miguel, desde las cinco a las doce de la mañana, serán en sufragio de su alma.

Importantísimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá un día el sábado próximo día 29 de Abril, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constar recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Excursiones de "La Almudaina", Viaje a Marsella, Niza y Montecarlo

(Del 4 al 7 de Junio de 1911) Se desarrollará el siguiente itinerario: Día 4 de Junio.—Salida de Palma para Marsella a bordo del vapor Miramar ó del Mallorca. Día 5.—Llegada a Marsella a las ocho de la mañana. Visita de Marsella. A las seis de la tarde salida para Niza a donde se llegará a las diez de la noche, pernando.

precio como hacemos para nuestros suscriptores se pueden visitar aquellas poblaciones tan favorecidas por el turismo, tan llenas de encantos, visita que realizada aisladamente representa un gasto casi doble del que exige el viaje tal como lo hemos combinado.

Caída en un pozo Niña ahogada

Ayer por la mañana se recibió en esta ciudad la noticia de que en las inmediaciones del caserío del Pla de San Jordi había perecido ahogada una niña. Procuramos confirmar la noticia y de nuestra información resulta que serían las cinco de la mañana cuando la dueña de la finca Can Carlos mandó por un cubo de agua a la muchacha Catalina Pujadas Sastre de 11 años de edad.

Notas municipales

Ayer por la mañana se reunió la Comisión de Obras, aprobando varios permisos para obras particulares y diversas cuentas. El señor Alcalde con el presidente de la Comisión de Gobierno y Policía estuvieron examinando el fotómetro y local donde ha de instalarse en la misma casa Consistorial.

Fomento de industrias lácteas

El Comisario regio y presidente del Consejo provincial de Fomento de Baleares, nuestro distinguido amigo don Bernardo Amer, nos ha remitido un ejemplar de la circular de la Asociación general de ganaderos creando el servicio de fomento de industrias lácteas, para lograr el desarrollo y progreso de la ganadería española, dedicando su actividad al estudio de todas las indus-

trias procedentes de la leche para su perfección y mejora. Para la organización de dicho servicio, la mencionada Asociación contestará a cuantas consultas se la dirijan, efectuando toda clase de análisis de leche, queso y manteca, enviando a petición de los ganaderos, profesores técnicos a los sitios de producción para enseñar prácticamente la fabricación de quesos y manteca y resolver cuantas dificultades puedan presentarse en dicha fabricación.

Concederá premios a pastores obreros y obreras que elaboren queso, encargando y facilitando, a precio de coste, cuajo para la fabricación del queso y la manteca y utensilio para la misma. Los análisis que tengan carácter general y los que soliciten los ganaderos asociados, serán gratuitos y para ello deberán remitirse como muestra: en quesos, un queso entero ó varios hasta hacer el peso de un kilo; manteca, un kilo; leche, según el análisis que se pretenda la cantidad oscilará entre un decilitro y un litro, debiendo introducirse en ella, para evitar que se deteriore, una porción de bicromato de potasa en la proporción de 1 por 1000 de la leche que se remita.

La repetida Asociación organizará exposiciones y concursos de productos lácteos en los que se otorgarán premios a los dueños de los productos y a los obreros que hubieran intervenido en su elaboración; y además organizará cursos abreviados sobre las industrias derivadas de la leche a cargo de profesores técnicos con motivo de la celebración de Concursos de ganados y en cuantas ocasiones se juzgue conveniente.

Del Ejército

Matrimonios.—Circular.—El Rey (que Dios guarde) con lo informado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha tenido a bien resolver que a los sargentos reenganchados que se hallen en posesión de la Cruz del Mérito Militar, pensionada con 25 pesetas mensuales, se les releve de la obligación de hacer el depósito de 2.500 pesetas que para contraer matrimonio exigen a los de su clase las disposiciones vigentes.

Destinos de Caballería.—El Capitán don José Gralla y de Stein, del 8.º Depósito de reserva, á excedente en Baleares. El primer teniente don Pablo Palou Muñoz, del Regimiento Dragones de Numancia, al Escuadrón Cazadores de Mallorca, y del mismo empleo don Luis de Acuña y Guerra, del Escuadrón Cazadores de Mallorca, al regimiento Dragones de Numancia.

Vacantes.—Existen cinco de capitán profesor en la plantilla del Colegio de María Cristina para huérfanos de la infancia, los que aspiren ocuparla pueden promover sus instancias en el término de un mes.

Comisión Provincial Sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Alcover y con asistencia de los Diputados señores Llobera, Morales, Rosselló y Alemany y Aguiló, reunióse a las once y media de la mañana de ayer la Comisión Provincial para celebrar su última sesión. Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

En vista del expediente instruido por el Ayuntamiento de Mahón con objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios destinados a cubrir el déficit que le resulta en el presupuesto municipal respectivo al corriente año, se acordó informar al Gobernador que puede conceder la autorización solicitada.

Se enteró de una comunicación del señor Gobernador de la provincia transcribiendo una Real Orden del Ministerio de la Gobernación desestimando un recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Ibiza reclamando del procedimiento de apremio que le sigue esta Diputación provincial por débitos al contingente provincial.

(Salió del salón el señor Aguiló.) Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Valentí y don Juan Aguiló en concepto de maridos y legítimos representantes de sus esposas doña Josefa y doña María Aguiló en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Buñol por el que resolvió la plantación de plateros desde la «Font de Venis» hasta la estación del ferrocarril á ambos lados del camino, se acordó por mayoría de votos informar al Gobernador que procede revocar el acuerdo apelado. (Entraron los señores Aguiló y Rosselló y Alemany.)

Se acordó de conformidad con lo solicitado por el Alcalde de San Juan que pase el Arquitecto de provincia á aquella villa para llevar á cabo el replanteo del plano de la abertura de una nueva calle. En vista de una comunicación del Presidente de la Diputación provincial de Barcelona solicitando la admisión en el Departamento de dementes del Hospital de una alienada natural de esta provincia, se acordó reclamar antecedentes. Se enteró de una comunicación del Director de la Prisión correccional participando haber cesado en el destino de Re-

gistradora de la misma doña Dolores Ruiz Gimenez. Igualmente se enteró de otra comunicación del Director de la Inclusa de Ibiza participando que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha ingresado la cantidad de 700 pesetas por cuota provincial. Se acordó autorizar al Director de la Inclusa para que pueda prestar el necesario consentimiento para que pueda una expóstita contraer matrimonio.

Se autorizó á una vecina de Manacor para que pueda recoger de la Inclusa de esta ciudad á una niña á la que ha reconocido como hija suya natural. Fueron admitidos varios presuntos alienados en el Departamento de dementes de esta ciudad. Se acordó la prórroga de varios socorros de lactancia.

De conformidad con lo solicitado por una vecina de Ibiza se acordó la admisión en la Inclusa, de una hija suya. Se enteró la Comisión del estado demostrativo de los gastos ocasionados por las obras llevadas á efecto por administración en los edificios provinciales durante el mes de Marzo último.

En vista de una relación expresiva de los acogidos en el Departamento de dementes del Hospital, que á juicio del Médico alienista pueden ser trasladados al Manicomio de Jesús, se acordó la traslación. Se acordó igualmente el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

En vista de una comunicación del Arquitecto de provincia acompañando el presupuesto de reforma del Oratorio de la Inclusa, se acordó la ejecución de las obras.

Eos señores Diputados que como es sabido debe cesar en el ejercicio de su cargo pronunciaron afectuosas frases de despedida para sus compañeros á las que correspondió en nombre de los demás señores Diputados del Vicepresidente señor Alcover. No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

De Sociedad

En la Capilla de la Purísima Concepción, de la Catedral-Basílica, se unieron ayer en el lazo del matrimonio el comerciante de esta plaza don Miguel Planas Rosselló, hijo del ex-Alcalde de Palma don Antonio, con la bella señorita doña Catalina Crespi y Rosselló. Fueron testigos por parte del novio don Pedro Martínez Rosich y don Vicente Planas, hermano del contrayente y por parte de la novia don Guillermo y don Fausto Malberti.

Bendijo la unión el Rdo. don Bartolomé Mesquida, Económico de Santa Cruz. Los novios salieron para una finca de Lluçmayor, donde pasarán la luna de miel.

Les deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado. En el vapor Bellver, llegaron ayer mañana de Barcelona, don Bartolomé Retger, don Ramón Brunet, don José Bonnin, don Nicolás Alemany, don Pelayo Seguer, don Antonio Valls, don Buenaventura Aran, don Francisco Quintin, don Juan Güell y don Rafael Castell.

En el mismo buque salieron para Valencia, ayer tarde, don Teodoro Bsanusk y Mr. Douglas y señora. Ha hecho solemne profesión en el Convento de Santa Clara, Sor María del Salvador; en el siglo señorita doña Antonia Sureda y Sancho de la Jordana.

En la ceremonia fué él celebrante el Rdo. don Juan Alcover, quien pronunció una sentida plática. En el vapor Balear, salió ayer tarde para Valencia, don José Gómez Barberá, recién nombrado fiscal de la Audiencia de Ciudad Real.

En el vapor correo de hoy saldrá para Barcelona el elocuente orador sagrado Rdo. P. Recolons, cuyos sermones cuerales llamaron grandemente la atención, congregando en nuestra Basílica á nutridísimo concurso de fieles.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el conocido industrial y estimado amigo nuestro don Francisco Salas. Deseamos de todas veras su restablecimiento.

El nuevo Manicomio

Accediendo á las indicaciones del Presidente de la Excm. Diputación don Antonio Barceló, la Comisión Provincial en la sesión ayer celebrada, la última de la Comisión actual, se ocupó acordándolo del traslado al nuevo manicomio de Jesús de los dementes existentes en el Departamento del Hospital, que á juicio del Médico alienista puedan ser ahora trasladados. Conocido es el particular interés demostrado por el señor Barceló, en este asunto, de verdadera importancia, desde que ocupó la presidencia, y fruto de ello ha sido la celeridad desplegada en la construcción de los nuevos pabellones próximos á inaugurarse.

En la presente semana tendrá lugar la traslación, pues lo único que en la actualidad falta es poder disponer de fluido eléctrico y según manifestación hecha al señor Barceló, por la Compañía de Electricidad, mañana jueves quedará atendido este servicio. Notoria es la importancia de la mejora, y por ella merece plácemes el Presidente de la Diputación provincial; con la nueva construcción se proporciona sana y adecuada vivienda á los infelices privados de razón, que por solo este concepto merecen ya atención especial y preferente.

La Asamblea Nacional del Magisterio

La Junta directiva de esta Asociación ha celebrado sus sesiones anuales reglamentarias con asistencia de todos sus vocales de Madrid y de uno por cada distrito universitario residentes en los mismos. He aquí los principales acuerdos tomados:

1.º Pedir que cumplan los Reales decretos de 25 de Febrero último sobre graduación de escuelas y aumento de sueldos, y que el maestro sea franco y resueltamente funcionario del Estado.

2.º Que para la graduación de las escuelas sea un hecho, es necesario la construcción de edificios ad hoc, aspiración que pudiera realizarse emitiendo un empréstito con la garantía del pago de alquileres y de las herencias á que se refiere el artículo 950 del Código civil, y aumentando el número de maestros.

3.º Que el cargo de director general de primera enseñanza sea técnico é inamovible.

4.º Gestiones que procede hacer para que todos los maestros disfruten dotación decorosa y se dediquen exclusivamente á la enseñanza.

5.º Hacer un proyecto de provisión de plazas en los escalafones generales de maestros y otro de provisión de escuelas, y someterlos á la aprobación del señor ministro de Instrucción pública.

6.º Gestionar que los maestros tengan representación en el Cuerpos Colegiados, en el Consejo de Instrucción pública y universitarios y en las Juntas de enseñanza.

7.º Facilitar el ingreso en la sección de Socorros Mútuos de la Asociación mediante una prudente rebaja en las cuotas de entrada y un corto plazo de ingreso sin pago de cuota alguna.

8.º Que hasta que se regularice la recaudación de cuotas ó hasta nuevo acuerdo, el socorro que se conceda será de 750 pesetas, 500 al fallecer el asociado y 250 al cuarto mes.

9.º Que el boletín mensual de la Asociación se publique semanalmente, á partir de primero de Julio próximo venidero, repartiéndose gratuitamente á todos los asociados.

10.º Que haya clases para adultos y adultas en todas las escuelas diurnas, á cargo de los respectivos maestros.

11.º Dar gracias á la prensa que se ofrece generosamente á defender y gestionar las aspiraciones de esta Asociación.

12.º Que las escuelas de Beneficencia pasen á depender del Estado y se conviegan en graduadas.

13.º Solicitar del Gobierno, que incautándose de los bienes que estime oportuno, responda directamente del pago de la deuda de primera enseñanza y abone al maestro cuantas cantidades tiene devengadas y no percibidas de los Ayuntamientos, de las Diputaciones provinciales y del Estado.

Boletín meteorológico

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, etc.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer. Entradas. A las seis y media de la mañana, de Barcelona, vapor Balear, con la correspondencia, 58 pasajeros y carga.

Salidas. A las cinco de la tarde, para Valencia, vapor Balear, con la correspondencia, pasaje y carga. También quedaron despachados: Para Cabrera, vapor Ciudad de Palma, que saldrá esta mañana.

Valores locales

Table with local market values: Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-Carril, etc.

CULTOS

Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Santa Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición á las seis y media y se rezará la primera parte del Rosario; á las diez y media, cantada una Misa; por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario se continuará la novena de Santa Catalina de Sena y reserva de S. D. M. Visita á la Corte de María. Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Sta. Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición á las seis y media y se rezará la primera parte del Rosario; á las diez y media, cantada una Misa; por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, se continuará la novena de Sta. Catalina de Sena y solemne reserva de S. D. M. Visita á la Corte de María. A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro. (Altar mayor).

Santoral

Hoy—Nuestra Señora del Buen Consejo y san Marcelino marit. Mañana—Santos Anastasio papa y Toribio obispo de Lima.

REMITIDO

Palma 25 de Abril 1911. Señor Director de LA ALMUDAINA. Presente. Muy señor mío: Espero merecer de su amabilidad, se servirá dar hospitalidad á las siguientes líneas, en su ilustrado periódico, anticipándole las más expresivas gracias S. S. afectísimo S. S. Q. B. S. M.

H. Delpiano. Don Hector Delpiano, Director de LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES, nos participa que acaba de recibir la liquidación de la póliza 217,488 de don Antonio Fé y Capó de esta, comprendida en el Reparto anual de Contra-Seguro á raíz del fallecimiento del asegurado; rogándonos el propio tiempo sometamos á la apreciación del público los siguientes datos:

D. Antonio Fé, tenía ingresados en la Asociación-Vida francos 306, cuya cantidad le hacía participar en la Asociación de Contra-Seguro por francos 360, correspondiéndole en el Reparto francos 673'85.

Resumiendo: por francos 306 ingresados corresponden á la póliza francos 673'85 ó sean pesetas 727'75, que es la cantidad que Don Hector Delpiano, está encargado de entregar á la Viuda del difunto: Doña Catalina Noguera, calle Sindicato, 26, en PALMA.

Como es sabido, el objeto de LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES, es constituir un CAPITAL por medio de entregas efectuadas durante 14 años, con garantía en caso de fallecimiento.

Todas las personas previsoras y generosas de colocar ventajosamente su dinero querrán enterarse del funcionamiento de la «LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES», dirigiéndose en demanda de datos á Don Hector Delpiano, calle Unión, número 41, 1.º, en PALMA, el cual está siempre á disposición del público.

Cuantos médicos han visitado los manantiales, prescriben con preferencia á domicilio las aguas de «Saint-Leuis», del valle de Vichy, que emergen frías (13º), no pierden embotelladas, egreden al salir y curan de verdad el Estómago, Hígado y Diabetes.

PÉRDIDA

El domingo se extravió un impermeable de oro de corbata. Se replica á la persona que lo haya encontrado el entregue calle de Colón, 70, 1.º, izquierda, donde se le gratificará.

CABALLOS COJOS. Curación rápida y segura de las Exostosis, etc. UNGUENTO ROJO MÉRÉ.

CAN BITLA. Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS. EL AGUILA—Brossa, 30.

Servicio fijo quincenal del buque á motor «BEATRIZ».

Curación de la Tos. Pastillas J. Miró. Espectatorias y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.

Dinamógeno. El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la NEURASTENIA.

RAQUITISMO. recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfatos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, etc.

EL MEJOR TONICO es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el RAQUITISMO.

VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS del mundo y Serrano, 38, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

### Madrid 25 á las 2

#### La conferencia del señor Moret sobre la revolución de Portugal.—Habilidad y elocuencia

El señor Moret ha dado esta noche en el local del Ateneo la anunciada conferencia sobre la revolución de Portugal, á la que se concedía gran importancia política.

Las impresiones de varios políticos que le oyeron son de que estuvo elocuente y habilísimo.

Hizo una exposición maravillosa de los hechos y de las causas que determinaron la caída de la monarquía portuguesa.

Estuvo justiciero con Joao Franco reconociendo que era un hombre honrado.

Trató con dureza á los monarcas portugueses diciendo que no cumplieron con sus deberes sino que faltos de patriotismo abandonaron y engañaron al Rey obligándole á huir embarcándole diciéndole que lo llevaban á Oporto y luego en alta mar le dijeron que no volvería á desembarcar en Portugal.

Juzgan que estuvo habilísimo, diciendo cuanto tenía que decir sin alusiones molestas.

El público que acudió á oírle era numeroso y distinguido, figurando muchas señoras.

El orador fué al terminar ovacionado.

Entre los asistentes figuraban muchos políticos entre ellos los señores Labra, Villanueva y Burell.

Madrid 25 á las 18

### Para la supresión de los consumos

Ampliando los acuerdos del Consejo de anoche, hay que añadir que respecto á la reforma del impuesto de Consumos, quizá no haya comisión especial para ganar tiempo; pues antes de primero de Julio quiere el Gobierno ultimar este asunto; toda vez que los municipios de las grandes capitales tienen que saber á que atenerse para esa fecha.

De esto se deduce que la Comisión del proyecto tendrá que proceder de acuerdo con la del proyecto de exacciones locales.

Madrid 25 á las 24

### Sobre la provisión de la Subsecretaría de Gracia y Justicia.—Lucha entre políticos.—Otra vacante

Como se insiste en que será nombrado Senador vitalicio el señor López Mora, se indican para ocupar la subsecretaría de Gracia y Justicia que dicho señor dejará vacante á los hijos de los señores Montero Ríos, Navarro Reverter y Weyler.

Además que se ha entablado una verdadera lucha entre los pretendientes, creyendo que prevalecerá don Avelino Montero Villegas.

También se anuncia la vacante de la Subsecretaría de Hacienda, por dimisión del señor Zavala, por ser contrario á la supresión del impuesto de consumos.

## LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 25 á las 2

### Lucha entre las Kábilas vecinas de Ceuta.—Terroros

Un despacho de Ceuta da cuenta que ha estallado una violenta lucha entre las kábilas vecinas.

Desde el amanecer se sostiene un fuego violento entre los kábilas de Hasana y otros aduares del lado del río Alcazar.

Los castiga el moro Valiente.

Se teme que la lucha se estiende al resto de las kábilas.

Con motivo de estos hechos se han encarecido los artículos pues han mermado los contingentes de mercaderes que acuden á la plaza.

Noticias pocotranquilizadoras de Fez

Desde Tánger telegrafían diciendo que las noticias enviadas de Fez por el capitán Mareau son intranquilizadoras.

Dice que teme que se subleven los Beni-Maletz y Lefrari.

### Paradero de un convoy

Dicen de Tánger que el convoy dirigido por el Consul de Francia á Alcazar se halla en el zoco El Arba Chercani, intentando reunirse á la mehalla del comandante Bremont.

Esta noticia ha calmado la intranquilidad que reinaba por desconocerse el paradero de dicho convoy.

### Los franceses en Fez

En vista de la alarma que en la opinión había levantado el anuncio

de que Francia enviaba tropas propias á Fez, oficiosamente se ha divulgado que inmediatamente que se haya restablecido el orden se retirarán las tropas francesas de la capital del imperio.

### Tropas á Marruecos

Según noticias de San Fernando, donde se aloja el regimiento de infantería de Marina, ya organizado en pie de guerra, se nota inusitado movimiento precursor de una inmediata marcha.

### Fuerzas francesas dispuestas á salir para Marruecos

De Bizerta saldrán el 28 para Marruecos dos batallones de tiradores, un batallón de zuaivos, un escuadrón de spatis, otro de cazadores y una batería de artillería.

De Cheburgo saldrán también para Marruecos un destacamento de 600 hombres de infantería colonial y dos baterías de artillería al mando del comandante Francois y los capitanes Mathien y Poireau, cuyas tropas serán embarcadas en un crucero enviado espresamente de Brest.

Madrid 25 á las 18

### No hay noticias

El señor Canalejas nos dijo á los periodistas que preguntó al ministro de Estado señor García Prieto si había recibido noticias de Marruecos y también respecto á la entrevista de nuestro Embajador en París señor Perez Caballero con el ministro de Negocios de Francia contestando que nada sabía.

### Sobre envío de tropas á Marruecos.—La circunspección del Gobierno

El señor Canalejas dijo respecto á envíos de tropas á Marruecos de que hablan los periódicos extranjeros y algunos españoles, no se dan cuenta de que no son refuerzos sino que lo que se hace es sustituir á soldados licenciados.

Volviendo á la cuestión de Marruecos, dijo el señor Canalejas: nosotros obraremos con mucha circunspección; pues la nación que encienda allí el fuego, contraerá gran responsabilidad ante las naciones.

### Acuerdos sobre Marruecos.—Instrucciones

En el Consejo de anoche tratando los ministros sobre la cuestión de Marruecos, apesar de las reservas que guarda el Gobierno sobre este asunto, se acordó que se examinaría ante todo el aspecto de la cuestión, ultimándose después las instrucciones que se comunicarán á nuestro ministro en Tánger y al jefe del barco que conducirá á Larache fuerzas de infantería de Marina.

### Movimiento de fuerzas francesas

Dicen de Argel que para sustituir la división de Orán que marcha á la Chauia, ha sido enviada una división de Argel á la frontera argelina marroquí que se compone de zuaivos, ingenieros y tiradores.

Tenderán puentes sobre el río Mulya.

Quizá las tropas francesas ocupen el poblado de Debbon, estableciendo allí la policía indígena.

### Paseos militares.—Tranquilidad completa

Dicen de Melilla que salió á paseo una fuerte columna pernociando entre la meseta de Atlaten y de Nador.

Otra columna llegó hasta Benisicar.

De Cabo de Agua salió una columna de Policía indígena después de haber recorrido 80 kilómetros á caballo, regresó al puerto sin encontrar novedad.

### Abundante cosecha.—Alemania sobre Mogador

Dicen de Cadiz que una carta de Mogador da cuenta de que se espera una cosecha como jamás se conoció.

Se acoge el rumor de que los alemanes se adueñarán de Mogador.

Madrid 25 á las 24

### Entrevista del señor Perez Caballero con M. Gruippi

En el Ministerio de Estado se ha recibido á última hora de la tarde un extenso telegrama cifrado de nuestro Embajador en París, señor Perez Caballero, dando cuenta al Gobierno de la entrevista celebrada con el Ministro de Negocios de Francia M. Gruippi, sobre Marruecos.

En el Ministerio de Estado guardan gran reserva del contenido de dicho despacho.

### Asaltantes rechazados

Los rebeldes de la kábila de Cha-

nia intentaron el día 19, asaltar la parte Nordeste de Fez, siendo rechazados con grandes pérdidas por las huestes del Sultán.

### Los rebeldes exigen la destitución del gobernador de Bagdá—Arrencia la rebeldía

Según despachos recibidos de Tánger que alcanzan hasta el día 20, los Uadchamas reanudaron las negociaciones con el Magzen y exigieron para deponer las armas la destitución del gobernador de Bagdá.

El gran Vissir se opuso á la petición, por cuyo motivo el Sultán Muley Hafid ha rechazado la petición de dichos cabileños.

Estos molestados por la negativa del Sultán, arreciaron la rebeldía é incendiaron la casa del Gobernador de Bagdá.

### Apoyo al Magzen.—La situación de Fez mejora

La kábila de Benionazani han ofrecido apoyar al Magzen mandándole buen número de combatientes.

La situación de Fez ha mejorado, descendiendo los precios de los víveres, que estos últimos días habían subido mucho.

### Los extranjeros abandonan á Fez

Los Consules de Inglaterra, Francia y España en Fez han celebrado una conferencia que ha durado bastante tiempo.

Se dice que en dicha conferencia se acordó aconsejar á sus respectivos súbditos que salgan de Fez, por que consideran que su seguridad personal no estaba en absoluto garantida.

### Corresponsal prisionero?

En Tánger circula con bastante insistencia el rumor de que los rebeldes de Benisuitir han cogido prisionero al corresponsal de *Le Journal* de París.

Dicho rumor no ha tenido confirmación.

### Nuevo apoyo.—Ataque rechazado

La kábila de Iliaina ha ofrecido su apoyo al Sultán, prometiéndole que le enviarían buen número de hombres armados.

Se confirma que los Yemsurs atacaron á Mequinez pero fueron rechazados perdiendo á 20 hombres y buen número de heridos.

### Proclamación de nuevo Sultán

La kábila de los Yemours ha proclamado Sultán á Muley Ezzin.

### Otros rebeldes.—Formación de una mehalla

Los cabileños de Cherarda siguen insurreccionados.

Se está ultimando la formación de una mehalla para ayudar a las huestes del Sultán.

### Ansiedad por la suerte de un convoy

Comunican de Fez que en aquella población reina gran ansiedad por la situación del convoy que salió de Alcazar dirigido por un agente francés, para auxiliar á la mehalla que manda el comandante Bremont.

Se cree que al convoy le habrán auxiliado varias tribus.

### Negociando la sumisión de una kábila

Dicen de Fez que el Xerif Mazan ha marchado para negociar la sumisión de la kábila de Cherarda.

### Goumiers reconcentrados

Quinientos goumiers de caballería, al mando del comandante Simon, se han concentrado en la región minera de Buregraf para auxiliar á la mehalla leal.

## COTIZACIONES

Madrid 25 á las 18

Interior contado. . . . . 83'80  
Interior fin de mes. . . . . 83'85  
Al próximo. . . . . 84'00  
Amortizable, 5 p. . . . . 101'75  
Amortizable nuevo. . . . . 92'65  
Banco de España. . . . . 453'00  
Compañía Tabacalera. . . . . 328'00  
Francos. . . . . 8'45  
Libras. . . . . 27'43  
Exterior. . . . . 97'40

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 25 á las 2

### Festejos en honor de los alumnos de Infantería

En el Ayuntamiento de Cordoba se han reunido las autoridades y representantes de las fuerzas vivas del país, acordando el programa de festejos en honor de los alumnos de la Academia de Infantería que son esperados en dicha ciudad en los primeros días de Mayo próximo desde donde regresarán á Toledo.

Irán á recibirlos en Alcolea el regimiento de la Reina y varias comisiones.

Después de su llegada visitarán la Catedral, las ruinas de Medina y los principales monumentos.

Por la noche se celebrará un concierto en el que tomarán parte las bandas militares de la guarnición y la del Centro filarmónico cordobés, terminando las fiestas con un baile en el Circulo de la Amistad.

Además serán obsequiados dichos alumnos con un banquete y una becerrada que será patrocinada por el Club Guerrita.

### Un proceso contra el Estado belga

El proceso incoado por la princesa Luisa, según dicen de Bruselas, empezará ante los tribunales el día 8 de Mayo próximo, siendo demandados la fundación Niederfulbach y el Estado belga.

Dicha princesa, en contra de las princesas Estefanía y Clementina, sostiene sus pretensiones al haber de dicha fundación que asciende á unos cuarenta y cinco millones de francos y según ella pertenece esta cantidad á las herederas del rey Leopoldo II, mientras que el Estado belga sostiene que dicha suma le pertenece.

### Nuevo ministerio italiano

Según dicen los periódicos de Roma, el presidente del Consejo de Italia presentará en breve á la Cámara un proyecto de ley, creando el nuevo ministerio de transportes que comprenderá todo lo relativo á servicios ferroviarios y marítimos.

### Distinción á un catedrático

Don Miguel Fargas, catedrático de la Facultad de Medicina de Barcelona, ha sido nombrado presidente del Congreso de Obstetricia, Ginecología y Pediatría, que ha de celebrarse en Madrid.

### El 1.º de Mayo en Buenos Aires

Comunican de Buenos Aires que el Gobierno, revocando su anterior acuerdo, ha concedido permiso para la celebración de la fiesta del 1.º de Mayo organizada por los obreros; cuya medida ha sido bien recibida por el público.

### El Rey á la Carraca

De San Fernando comunican que en la Carraca han comenzado los preparativos para recibir á S. M. el Rey.

El Monarca irá acompañado de los ministros de Marina y de Gobernación.

### El ministro de Marina á Cádiz

El jueves próximo saldrá para Cádiz el ministro de Marina señor Pidal.

### Ministro á Londres

Dicen de París que el ministro de Marina M. Delcassé irá á bordo del acorazado *Danton* á las fiestas que han de celebrarse en Londres con motivo de la coronación del Rey Jorge.

### Mitín contra la guerra

Los socialistas de París preparan para el primero de Mayo un gran mitín contra la guerra.

Tendrá lugar en la campaña, en las afueras de la ciudad.

### Madrid 25 á las 18

### No pasa nada

Preguntado el señor Canalejas por los periodistas por si tenia noticias que comunicarles, ha dicho que no hay noticia alguna de importancia por lo que atañe al interior.

### Excursión del Rey

El Rey marcha esta tarde á las dos y media al campamento de Alijares, de donde regresará el jueves por la noche, celebrándose el viernes el Consejo de ministros en Palacio.

### Firma regia

El ministro de Hacienda ha sometido á la regia firma los siguientes decretos:

Jubilando á don José Bezares jefe de Administración.

Nombrando inspector general de Aduanas á don Manuel Ucieda; subdirector de Aduanas á don Eusebio Albadejo; segundos jefes de Aduanas de Irún á don Vicente Polo y de Cádiz á don José López Soto.

Dando reglas para la aplicación de la reforma de la contribución de Utilidades á las sociedades anónimas y comanditarias por acciones.

### Movimiento de buques españoles

Ha zarpado de Huelva el cañonero «Vasco Nuñez de Balboa» y de Cartagena para Cádiz el crucero «Cataluña».

La corbeta «Nautilus» escuela de guardias marinas ha fondeado en

Las Palmas y el cañonero «Fernán Cortes» entró en el Ferrol.

### Buque á pique

Dicen de Avilés que entrando el pailebot «Olga» de la matrícula de la Coruña, le faltó la virada chocando contra el monte, yendo á pique en mitad del canal á causa de habersele abierto una vía de agua.

Se intenta llevarlo á la playa de San Juan para ponerlo luego á flote.

### Disposiciones de Guerra

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Una estensísima relación de destinos de infantería; completando con siete tenientes la plantilla del Octavo montado.

Publica además varios destinos del Cuerpo de ingenieros militares.

### La «Gaceta»

La *Gaceta* de hoy publica los decretos firmados ayer del ministerio de Gracia y Justicia.

Inserta además los decretos nombrando vocal del Consejo de Fomento y presidente de su comisión ejecutiva á don Amós Salvador.

Disponiendo que el 25 por ciento del impuesto de transportes debe girarse, cuando se trate de militares y marinos, tan solo sobre la mitad ó cuarta parte de lo que satisfagan.

Y por último publica vacantes y provisión de cátedras.

### Viaje regio

Comunican de Gibraltar que procedentes de Bombaá llegaron los Reyes de Bélgica.

Visitaron Algeciras, siguiendo su viaje con dirección á Londres.

### Salida de buques ingleses.—A Mallorca

Zarparon de Gibraltar para la bahía de Rosas y Mallorca, seis buques de la Escuadra inglesa del Atlántico.

### Madrid 25 á las 24

### El ministro de Justicia portugués en Oporto.—Conferencia sobre la separación de la Iglesia y el Estado

Telegrafían de Oporto que ha llegado á aquella población el ministro de Justicia portugués.

El ministro fué cumplimentado por los oficiales de la guarnición.

El ministro, después de visitar á los establecimientos oficiales, dió en un teatro una conferencia acerca de la separación de la Iglesia del Estado.

El conferenciante calificó dicha separación, de generosa, pues se respeta el ejercicio de los cultos y proteje al clero portugués.

El ministro fué ovacionado.

### Visita de S. M. el Rey al campamento de Alijares

S. M. el Rey marchó en automóvil á las tres de la tarde al campamento de Alijares, acompañado del jefe del cuerpo militar del Rey señor Sánchez Gómez.

En otro automóvil iba el Conde de Aylar y en otro los Ayudantes.

### Recepción de nuevos embajadores

S. M. el Rey recibirá el viernes próximo al nuevo Embajador de Austria y el sábado al ministro de Uruguay.

Ambos actos se celebrarán con las solemnidades de costumbre.

### Fallecimiento del diputado don Gregorio Jave

Ha fallecido el yerno del señor Conde de Romanones, don Gregorio Jave, elegido anteayer diputado por Santa Cruz de Tenerife, con arreglo al artículo 29.

### Reunión de las Juntas Directivas de las Sociedades Obreras

Mañana en la Casa del Pueblo se reunirán las Juntas Directivas de todas las Sociedades allí domiciliadas para tratar de la marcha de la huelga de albañiles.

A dicha reunión se le concede gran importancia por los acuerdos graves que se puedan adoptar.

La huelga sigue en igual estado.

MENCHETA

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 25 á las 22.

Concejales que se pegan.—Consecuencias del asunto de los consumos.—Lerroux á Barcelona?—Lo que se dice

Este mediodía ha sido teatro nuestra Casa Consistorial de una violenta escena.

Los concejales radicales señores Morales y Demenech han sostenido

una acaloradísima discusión en la que pasando de las palabras á las obras la han emprendido á puñetazos.

El escándalo ha sido monumental.

Los compañeros de consistorio y demás circunstantes han intervenido, separándose.

El motivo de la riña ha sido la debatida cuestión de los consumos que tan dividida trae á la mayoría.

Se cree que mañana llegará el señor Lerroux para ver de calmar los ánimos y arreglar el asunto, pero se cree que ello va á resultar muy difícil.

Se me asegura que el concejal radical señor Lladó, jefe del grupo de los disidentes, ha comprado «El Liberal» y levantan bandera contra el órgano lerrouxista «El Progreso»

### Simó á Madrid

El Director naviero de la «Isleña Marítima», don Sebastián Simó, ha salido para la Corte.

### Canalejas no va á inaugurar la Exposición de Bellas Artes

El señor Giner de los Rios telegrafía desde Madrid que el Presidente del Consejo señor Canalejas no podía venir á Barcelona para inaugurar la Exposición de Bellas Artes.

Vendrá en su lugar el Ministro de Instrucción Pública, don Amalio Gimeno.

### Sobre el viaje del Rey.—Portela lo ignora

Interrogado por los periodistas el Gobernador civil de esta provincia, señor Portela, respecto á la noticia propagada por la prensa de Madrid, acerca de un viaje de S. M. el Rey á Barcelona, ha manifestado que ignora el fundamento que pueda tener la noticia, pues nada le han notificado sobre el particular.

### Una desgracia

Esta noche en la calle de Jaime Giralt ha ocurrido la siguiente desgracia.

Una niña, de 6 años, que subía la escalera de su casa, acercóse al mechero de gas, incendiándosele el vestido y sufriendo quemaduras de muchísima importancia.

La infeliz niña se encuentra en gravísimo estado.

### Invitaciones de la Junta de la Exposición

La Junta organizadora de la Exposición que aquí va á inaugurarse ha invitado á los ministros de Bellas Artes de Bélgica é Italia para que visiten dicho Certamen.

### Regalo á Maura

Cuando se vea la causa instruida contra Posa, el agresor del señor Maura, los conservadores de esta tienen el propósito de regalar al Excmo. presidente del Consejo, el árbol de firmas iniciado á raíz del atentado.

### Una tiple contra una empresa

La tiple Pilar Martí ha llevado á los tribunales la empresa del Teatro de Novedades, á causa de no haberle pagado la última semana á pesar de haberse comprometido á ello ante testigos.

### Suplicatorios contra Emiliano Iglesias

Han sido enviados á Madrid cinco suplicatorios contra Emiliano Iglesias por delitos de imprenta.

### Recepción á favor de los algodoneiros

El día 8 del próximo mes de Mayo se celebrará en las Casas Consistoriales una recepción en honor de los individuos del Congreso Internacional Algodonero.

### De Mataró.—Arrollado por el tren.—Niña con graves quemaduras

Dan cuenta desde Mataró de las dos desgracias siguientes, allí ocurridas.

En la fábrica del señor Gasol una niña de 5 años, hija de la portera de la misma, se acercó al hornillo de la cocina, inflamándosele el vestido.

El estado de la niña es gravísimo. Además, el tren ascendente arrolló cerca de la estación á un anciano dejándole muerto.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la constipación habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del bígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserera.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

## GRANDES ALMACENES BON MARCHÉ

Plaza del Mercado, entre la iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

PRECIO FIJO

Todos los días gran exhibición y venta de SOMBREROS PARA SEÑORA  
MODELOS GRAN CHICH, RECIBIDOS DE PARIS

Actualmente se detallan á precios baratísimos los artículos recibidos de gran novedad en Sedas, Lanas y demás tejidos propios para

PRIMAVERA Y VERANO

Sección de vestidos para Señora y Niños.—Bisuitas Japonesas.—Kimonos de alta novedad.

EXPLÉNDIDO SURTIDO EN ADORNOS PARA VESTIDOS — Refajos de todas clases, modelos exclusivos en Liberty

SASTRERIA CAMISERIA

## HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD, de los señores Climent y Compañía, Tortosa.— De venta en todas las farmacias

cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndolos crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la

Real Academia de Medicina, debe pedirse

### Cuevas de los Hams.—Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Idea y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.  
NOTA.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto-Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

### LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrán como el serbio calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

Es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; se mancha el cutis al usarla la noche.

Esta tintura no contiene nitrate de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, simplemente con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se aviviza, se aumenta y se perfuma.

Es eficaz, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que una sola se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.

Que el uso de esta agua se curan y evitan las plumas, casa la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca cae el serbio.

Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeca sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicación permite al serbio el cabello y no cae de él; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento sanguíneo deben precisamente usar esta agua, si no quieren perder su salud, y lograrán tener la cabeca sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean salir al pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

### LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre

#### BARCELONA Y BUENOS AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas

VIRGINIA, 22 Abril P. MAFALDA, 25 Mayo.  
CORDOVA, 5 Mayo FLORIDA, 11 Junio

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse á las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires)

Nodrizas. Se desea una buena para amamantar un niño de cinco meses, en casa de los padres. Informarán «Casa Anunciadora», Palscio, 8.

Máquina de escribir Visible, tinta dos colores, se vende. San Miguel, 102, 2.º

### NICOLAS TICOULAT

DENTISTA

Dentaduras, criticaciones y empastes.

Precios económicos.—Calle Pelaires, núm. 103

Navigation Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

SICILIA, 19 Abril SAVOIA, 4 Mayo  
BRASILE 20 Abril ITALIA, 18 Mayo  
P. UMBERTO, 21 Abril REGINA ELENA, 19 Mayo  
RE VITTORIO, 29 Abril UMBRIA, 31 Mayo

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con sacos, etc.

Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM y VILLAN Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borneo), Palma

### ¡SEÑORAS!

No sufrís molestias ni dolores de la menstruación tomando unas tacitas de:

### “Thé Tongú,”

3 ptas. pqté.

Compuesto de hierbas orientales de magníficos resultados. ¡Calma y alivia enseguida!

Fórmula del Dr. Borosini.

Pídase en las Farmacias J. Surreda, Brossa, 9; J. Miró, Colón, 8; Centro Farmacéutico, Harina, 24 y principales.

Rpte. en España José Vila y Vila.—Barcelona—Aptado—419.

### MAISON MATHIEU DE PARIS

Fábrica de instrumental y material quirúrgico

#### ORTOPEDIA GENERAL

63 AÑOS DE PRACTICA

Grandes premios en todas las Exposiciones Universales, incluso Bruselas 1910.

CORRECCION DE DEFORMIDADES

Bragueros, fajas, corsés, ortopédicos, y de vestir, manos, brazos, piernas y pies artificiales.

Ciudad Española, Atocha 38, Madrid.

En Palma de Mallorca, Farmacia de Don José Miró.

### MAQUINA DE ESCRIBIR “EMPIRE”

Solidez, Elegancia, Facilidad en el manejo. Venta extraordinaria en Baleares.

Probarlas es convencerse de su bondad, y aficionarse á ellas.

Representante en España.—Don Juan Garcia Villasante, Granvia, 16, Bilbao.

Representante en Palma: Dou Juan Arnau, Plaza del Olivar.

Venta de una casa, señalada con los números 2 y 4 de la calle de la Harina y 22 Samaritana, consistente en zaguán, botiga, entresuelos, primer y segundo piso. Informarán en el número 4.

Se alquila tanto amueblada como sin muebles, una casa con todas las comodidades apetecibles, agua en abundancia y jardín, situada en la falda del Castillo de Bellver; lindante con el Bosque. Informarán en Palma, Miñones, 11, 2.º 1.º

Se alquila una casa junto á la orilla del mar, situada á los baños de Bellver, (Tercero), con todas las comodidades apetecibles. Informarán plaza Mercada, 8, 1.º

### VAPORES DIRECTOS de Puntillo, Izquierdo y C.ª, S. en C.ª, de Cadiz

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 4 de Mayo próximo el magnífico vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 8 de Mayo próximo, el vapor

VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para carga, pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ y PLANAS, S. Juan, 20, Palma

Trip-Itineraria de Azengul y Montaner

### Depilatorio imperial DEL DR. PADRO

Este depilatorio es el más eficaz y el más seguro para el pelo. Para su uso se necesita poca agua. Se vende en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona: Plaza Real, 1, Farmacia del Borneo.

Las acreditadas máquinas para cose y bordar

### “Naumann,”

se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligereza y finura en sus trabajos.

Máquinas para hacer calceta. Bicicletas—Motocicletas Instalaciones eléctricas Accesorios y reparaciones. Ventas al contado y á plazos.

Rubio Hermanos, Unión, 12, PALMA